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Holambra abre 
processo seletivo 

para contratação de 
cozinheiras

Vereadores holambrenses repudiam suspensão do piso 
salarial da enfermagem

Decisão liminar so-
bre a suspensão do piso 
salarial nacional da en-
fermagem emitida pelo 
Ministro Luís Roberto 
Barroso do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 

é tema de Moção de 
Repúdio na Câmara Mu-
nicipal de Holambra. A 
propositura foi apresen-
ta pelo vereador Edu-
ardo da Silva, Pernam-
buco, na última sessão 

ordinária (12) e contou 
com o apoio de todos os 
parlamentares da Casa.

Em 04 de setembro, 
o Ministro do STF con-
cedeu a medida cautelar 
suspendendo os efeitos 

da Lei n.º 14.434/2022 
que institui o piso sala-
rial nacional para enfer-
meiros, técnicos e auxi-
liares de enfermagem e 
parteiras. A Lei Federal 
teve origem a partir da 

Emenda Constitucional 
124/2022 promulgada 
pelo Congresso Nacio-
nal que possibilitou a 
regulamentação do as-
sunto.

O pedido de ação di-

reta de inconstitucio-
nalidade e medida cau-
telar foi proposto pela 
Confederação Nacional 
de Saúde, Hospitais e 
Estabelecimentos de 
Serviços (CNSaúde)

A Prefeitura de Ho-
lambra publicou nesta 
sexta-feira, dia 9 de se-
tembro, edital de abertura 
de processo seletivo para 
contratação temporária de 
duas cozinheiras. As ins-
crições, gratuitas, devem 

ser feitas entre os dias 12 
e 16 de setembro no De-
partamento Municipal de 
Administração e Recursos 
Humanos, localizado no 
Paço Municipal, que fica 
na Alameda Maurício de 
Nassau, 444, no Centro.

Não por acaso, os mais 
de 240 mil visitantes es-
perados na 39ª Expoflora 
serão incentivados a pres-
tar mais atenção às causas 
ambientais por meio das 
mensagens contidas na 

decoração, nos materiais e 
nos objetos da Exposição de 
arranjos florais, na Mostra 
de paisagismo e decoração 
e nas ações realizadas pela 
comissão organizadora do 
evento

Nesta quinta-feira, 
dia 15 de setembro, o 
Campeonato de Futebol 
Amador de Holambra 

entra em nova etapa, 
que segue até o dia 18. O 
jogo de abertura da 10ª 
rodada, entre Interna-

cional e Los Hermanos, 
foi no Estádio Muni-
cipal. A entrada para 
torcedores ao longo 

de toda a competição é 
gratuita (confira abaixo 
a tabela de jogos).  

A Prefeitura de Ho-
lambra inaugurou nesta 
quarta-feira, dia 14 de se-
tembro, o consultório vete-
rinário do Programa Meu 
Pet, implementado a partir 
de convênio firmado pelo 
município com o Governo 
de São Paulo. A entrega da 
obra contou com a presen-
ça do prefeito Fernando 

Capato, dos secretários 
de Estado de Governo e 
da Saúde, Marcos Penido 
e Jean Gorinchteyn, além 
de autoridades locais e da 
região, como o prefeito 
Gustavo Reis, de Jaguariú-
na, presidente do Conselho 
de Desenvolvimento da 
Região Metropolitana de 
Campinas.

Pelo segundo ano con-
secutivo, a Águas de Hol-
ambra recebeu o Prêmio 
Lugares Incríveis para Tra-
balhar, motivo de grande 
orgulho para a empresa. 
O prêmio, uma iniciativa 
da UOL e da Fundação 
Instituto de Administração 
(FIA), foi divulgado nesta 
sexta-feira (09).
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Holambra inaugura 
primeira clínica 

veterinária pública da 
cidade

10ª rodada do “Amadorzão” tem jogos de quinta a 
domingo

Expoflora assegura 
respeito à 

sustentabilidade

Águas de 
Holambra 

recebe Prêmio 
Lugares 

Incríveis para 
Trabalhar pelo 
segundo ano 
consecutivo
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ÁGUA

Um planeta sem água
certamente não tem vida.
Sem água nada floresce,

não tem vida nem comida.

O Sol agride o mar,
inclemente, com bravura.
Ao provocar a evaporação
as gotas sobem às alturas.

E aí as gotas vão se juntando
lá no céu, perto de Deus,

depois descem uma a uma,
como bênção aos filhos seus.

Outra água que não molha,
nem se encontra na cisterna,

é a fonte da água viva,
que nos dá a vida eterna.

Jesus falou de uma água
pura, que nunca se estraga.
É a água que salva a alma

e não se vende engarrafada!

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Metade de mim 
mesmo, volume 8 da coleção Mensagens de fé (edito-
raoartifice.com.br), em homenagem ao Dia da limpeza 

da Água, que se comemora em 19 de setembro.

TUDO ACABANDO...

PESSOAS COM AUTISMO LUTAM POR 
IGUALDADE DE OPORTUNIDADES E DIREITOS 

NA SOCIEDADE

O SUICÍDIO GOLPEIA A ALMA

*José Renato Nalini

Os brasileiros não têm 
como principal preocu-
pação a prática de es-
portes de inverno. Ape-
nas alguns privilegiados 
conseguem viajar para 
os Estados Unidos, Chile 
ou Argentina, para ficar 
por aqui. Outros, mais 
privilegiados ainda, con-
seguem esquiar na Suíça, 
na França, na Alemanha 
e na Escandinávia. 

Só que isso tende a 
acabar. Uma avaliação 
feita pelo Instituto Fed-
eral de Tecnologia de 
Zurique chegou à triste 

constatação de que as 
1.400 geleiras da Suíça 
perderam mais da meta-
de de seu volume total. 
O recuo do gelo está se 
acelerando. Em apenas 
seis anos, ele encolheu 
mais de 12%. 

É a resposta das ge-
leiras ao aquecimento 
global, que a parte idiota 
da sociedade insiste em 
negar. O gelo que cobre 
as montanhas suíças é 
mais da metade de todas 
as geleiras existentes 
nos Alpes europeus. Os 
esquiadores logo mais 
terão de se recordar com 
as fotos ou filmes, pois 

o esporte físico tende a 
desaparecer mais rapid-
amente do que se pode-
ria imaginar. 

De igual forma, os 
pescadores que gostam 
de temporadas no Mato 
Grosso e no Mato Grosso 
do Sul vão se despedir 
desse entretenimento. O 
Pantanal logo vai deixar 
de ser a área mais úmida 
do Brasil, para equival-
er à aridez desértica de 
algumas regiões nord-
estinas. 

O desmatamento na 
Amazônia acaba com os 
“rios voadores”, dese-
quilibra o regime de 

chuvas, faz com que in-
úmeros cursos d’agua 
sofram assoreamento. 
Vão acabando os peixes, 
desaparece a vegetação 
e a secura morta ocupa o 
espaço do qual o homem 
não quis cuidar. 

Mais um dos cruéis 
paradoxos brasileiros 
ocorre com o nosso am-
biente. Existe notável 
incremento da ciência 
e da tecnologia, ambas 
a favor da preservação 
ecológica. É animador 
saber que cientistas da 
Universidade Federal 
de Viçosa conseguem 
fazer com que as árvores 

condenadas à extinção 
com o rompimento da 
barragem de Brumadin-
ho sejam clonadas e per-
mitam que se recupere a 
vasta área afetada pelo 
desastre ambiental. É o 
uso da técnica denomi-
nada “resgate de DNA” 
com indução do floresci-
mento precoce de es-
pécies vegetais nativas. 

Com esse  proces-
so, a região devastada 
poderá contar, no futu-
ro, com espécies como 
ipê, jequitibá, jacarandá 
e pequi, dentre outras. 
Mas é um processo dis-
pendioso, envolve o tra-

balho de muitos cientis-
tas e pesquisadores e se 
faz em escala mínima. 
Ao contrário, em larga 
escala o Brasil conti-
nua a destruir sua bio-
diversidade. E os céticos 
poderão até invocar o ex-
emplo da Suíça, dizendo 
com sarcasmo, que “não 
é só aqui”. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-
2022. 

*Lair Moura
 
O transtorno de es-

pectro autista (TEA) 
ou autismo, vem au-
mentando a cada ano 
no mundo. Apesar de 
estimativas apontar-
em que o Brasil pos-
sui aproximadamente 
dois milhões de pessoas 
convivendo com esse 
distúrbio, o diagnóstico 
ainda é feito de forma 
tardia por profissionais 
da saúde e educação, 
que, em muitos casos, 
não conseguem identi-
ficá-los.

Apesar de ser algo 
irreversível e que acom-
panhará a pessoa a vida 
toda, quanto mais pre-
coce for o diagnóstico 
e início do tratamento, 
maiores são as chanc-
es dos sintomas serem 
mínimos, proporciona-
ndo desenvolvimento e 
aprendizado adequado 
durante todas as etapas 
da vida, em especial na 
infância e adolescência.

P a r a  i s s o ,  f a z - s e 
necessária a importân-
cia de assegurar dire-
itos a essas famílias, 

não apenas na parte 
da identificação e di-
agnóstico do autismo, 
mas também na parte 
do acompanhamento e 
infraestrutura educa-
cional, preparando-o de 
forma adequada para 
uma vida mais perto 
da normalidade, sem 
qualquer tipo de lim-
itação ou restrição.

Nesse sentido, a Lei 
nº 12.764/2012 é bené-
fica para garantir o in-
gresso dessas crianças 
no ano letivo, cabendo à 
escola ter condições ig-
ualitárias que propiciem 
o desenvolvimento ade-
quado a essa população. 
Porém, a falta de fiscal-
ização gera casos em 
que o aluno é impedido 
de prosseguir esses es-
tudos pelas instituições 
escolares, prejudicando 
seu avanço no que tange 
o convívio e atividades 
sociais cotidianas.

O processo de in-
clusão de forma igual-
itária no âmbito escolar, 
prevê um período de 
adaptação, mas, antes 
disso, o mais importante 
é iniciar a preparação 

dentro de casa, ao lado 
da família, que orientará 
sobre eventuais lim-
itações decorrentes do 
autismo dentro da sala 
de aula. Soma-se o fato 
de colegas de classe e 
professores saberem 
pouco como lidar com 
esse tipo de educação.

 
Por isso, a educação 

inclusiva necessita de 
professores capacitados 
para lidarem com esse 
tipo de situação, com o 
ambiente e materiais de 
estudos adaptados para 
facilitar e auxiliar a in-
tegração com os outros 
alunos, diminuindo a ex-
clusão e discriminação 
oriundas da desinfor-
mação de muitos.

O diálogo familiar 
com o aluno autista 
e corpo docente aju-
darão na promoção es-
colar para o incentivo 
a inclusão, que ainda 
é uma difícil realidade 
nas escolas brasileiras, 
seja pela falta de profis-
sionais com experiência 
nesse tipo de situação,

que acabam isolando 
o estudante, seja pela 

falta de recursos e in-
fraestrutura da institu-
ição de ensino.

Portanto, o planeja-
mento e trabalho ped-
agógico consiste em in-
struir, adaptar e criar 
métodos para a inclusão 
deste aluno no novo 
ambiente, que conviverá 
com pessoas de difer-
entes características, 
personalidades etc.

Pessoas autistas têm 
dificuldade de lidar com 
qualquer tipo de mu-
dança, ou cenário novo 
que passam, em espe-
cial nos primeiros anos 
de vida e aprendizado, 
por isso é fundamental 
políticas sociais e acol-
himento familiar para li-
darem da melhor forma 
possível com situações 
como essa.

Através do diálogo 
entre os envolvidos será 
possível analisar as mel-
hores ações e resultados 
obtidos, sejam eles posi-
tivos ou negativos, para 
auxiliar os próximos 
passos a serem adotados 
que não prejudiquem o 
autista.

O Estado tem que in-

vestir e capacitar cada 
vez mais os educadores 
para saberem lidar com 
os mais variados tipos 
de limitações com os 
recursos disponibiliza-
dos pela escola aos seus 
alunos para melhor êxito 
no objetivo de inclusão.

N e s s e  s e n t i d o ,  a 
APRAESPI desenvolve 
um trabalho fundamen-
tal na questão da in-
clusão de indivíduos com 
transtorno de espectro 
autista (TEA), para que 
eles possam desenvolver 
suas habilidades dentro 
de suas limitações. A en-
tidade tem uma estrutu-
ra escolar eficiente, com 
preparo profissional es-
pecializado de todos os 
envolvidos no processo 
educativo.

 O afastamento, im-
pedimento ou exclusão 
do autista em um ambi-
ente normal como a es-
cola, não só impedirá os 
seus potenciais desen-

volvimentos, mas tam-
bém irá colaborar para 
eventuais agravamentos 
de sintomas.

 Cada vez mais, em 
uma sociedade evoluí-
da, se faz necessário a 
inclusão dos mais varia-
dos tipos de deficiências, 
para que todos saibamos 
conviver e compreender 
a diferença existente em 
cada um de nós para 
lutarmos pela igualdade 
de oportunidades e dire-
itos de cada indivíduo.

 
*Lair Moura é ativista 

na área da Saúde há 50 
anos. Advogada com es-
pecialização em direito 
sanitário, administra-
dora de empresas, com 
foco em administração 
hospitalar. Fundadora 
da Federação das APAEs 
do Estado de São Paulo, 
com 50 anos de luta em 
defesa da Educação Es-
pecializada.

Paiva Netto
     
No encarte do CD da 

radionovela Memórias 
de um suicida, afirmo 
que o suicídio é um ato 
que infalivelmente gol-
peia a Alma de quem 
o pratica. Ao chegar 
ao Outro Lado, ela vai 
encontrar-se mais viva 
do que nunca, a pade-
cer opressivas aflições 
por ter fugido de sua 
responsabilidade ter-
rena. Sofrerá continua-
mente os graves efeitos 
do suicídio — vendo 
aquilo que, um dia, foi 
o seu corpo apodrecer 
no túmulo —, até que 
se complete o tempo 
da própria vida mate-
rial, que cortou crimi-
nosamente. Parece coi-
sa de filme de terror, 
mas não é. Trata-se da 
mais pura verdade. Por 
isso, “a morte fugirá de-
les” (Apocalipse, 9:6). 
Isto é, pensando mor-
rer, os que se suicidam 
permanecerão vivos, 
mais vivos do que nun-
ca, somando às dores 

antigas (se é que as tin-
ham tão cruéis como as 
imaginavam) cruciantes 
dores novas. É bom re-
fletir sobre o assunto. 
Depois, não adiantará 
queixar-se. Nem haverá 
a quem se lamentar!

Convém assinalar 
que sempre alguém fica 
ferido e/ou abandonado 
com a deserção da pes-
soa amada ou amiga, 
em quem confiava, seja 
aqui ou no Mundo da 
Verdade. Igualmente, é 
de muito bom senso não 
olvidar que no Tribunal 
Celeste vigora o Amor, 
mas não existe impuni-
dade.

     
Pegar do tormento e 

alavancar a coragem
Em Jesus, a Dor e a 

origem de Sua Auto-
ridade — O Poder do 
Cristo em nós (2014), 
destaquei que, ao es-
crever esse livro, meu 
intuito foi o de mostrar 
aos prezados leitores 
que a Dor nos fortalece 
e nos instrui a vencer 
todos os obstáculos, por 

piores que sejam. Por 
isso, suicidar-se é um 
tremendo engano. É 
necessário saber con-
viver com a Dor e, com 
obstinação, sobrepu-
já-la. Para tanto, faz-se 
urgente conhecer e viver 
a Excelsa Lei, que rege 
os mundos, do micro ao 
macrocosmo, expressa 
no Mandamento Novo 
d o  J e s u s  E c u m ê n i -
co: “Amai-vos como Eu 
vos amei. Somente as-
sim podereis ser recon-
hecidos  como meus 
discípulos. (...) Não há 
maior Amor do que doar 
a própria vida pelos 
seus amigos” (Evangel-
ho, segundo João, 13:34 
e 35; e 15:13). Essa é a 
forma de nos capaci-
tarmos para pegar até 
do tormento e, com ele, 
alavancar a coragem.

Minha Irmã,  meu 
Irmão, respeitosamente 
dedico a todos vocês 
este pensamento:

A vida continua sem-
pre, e lutar por ela vale 
a pena. Ainda que se 
apresente a escuridão 

da noite, o Sol nascerá 
no horizonte, derrotan-
do as trevas e trazendo a 
claridade aos corações. 
Por isso, proclamamos: 
o grande segredo da 
vida é, amando a vida, 
saber preparar-se para 
a morte, ou Vida Eter-
na. Ressalte-se: o fa-
lecimento deve ocorrer 
somente na hora certa 
determinada por Deus.

Se passarmos os ol-
hos ao nosso redor, ver-
emos que existem seres 
humanos e até mesmo 
animais em situação 
mais dolorosa que a 
nossa, precisando que 
lhes seja estendida mão 
amiga. Não devemos 
perder a oportunidade 
de ajudar. Àquele que 
auxilia jamais faltará o 
amparo bendito que lhe 
possa curar as feridas.

Viver é melhor!
     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com
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Ela oferece já a partir desta quinta-feira, dia 15, assistência veterinária de segunda a sexta-feira, das 8h às 12h e das 13h às 16h30 

INAUGURAÇÃO:

Holambra inaugura primeira clínica veterinária 
pública da cidade

A Prefeitura de Hol-
ambra inaugurou nes-
ta quarta-feira, dia 14 
de setembro, o con-
sultório veterinário do 
Programa Meu Pet, im-
plementado a partir de 
convênio firmado pelo 
município com o Gov-
erno de São Paulo. A 
entrega da obra contou 
com a presença do pre-
feito Fernando Capato, 
dos secretários de Es-
tado de Governo e da 
Saúde, Marcos Penido 
e Jean Gorinchteyn, 

além de autoridades lo-
cais e da região, como o 
prefeito Gustavo Reis, 
de Jaguariúna, presi-
dente do Conselho de 
Desenvolvimento da 
Região Metropolitana 
de Campinas.

A clínica, instalada 
em estrutura de con-
têiner no Parque da Ci-
dade, no Groot, conta 
com sala de atendimen-
to ambulatorial para 
cães e gatos, sala de ex-
ames, banheiros, área 
de espera e adminis-

trativo. Ela oferece já a 
partir desta quinta-fei-
ra, dia 15, assistência 
veterinária de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 
12h e das 13h às 16h30.

“Somos muito gratos 
por todo o apoio que 
Holambra vem rece-
bendo do governador 
Rodrigo Garcia nos úl-
timos meses. Temos 
um Estado que faz pela 
saúde, que promove 
grandiosos investimen-
tos nas cidades e que 
agora se dedica tam-
bém à importante cau-
sa da proteção animal”, 
ressaltou Fernando Ca-
pato. “O Meu Pet será 
um serviço importante 
para os moradores que 
têm animais de esti-
mação e que serão ben-
eficiados pelo atendi-
mento”.

Toda a infraestru-
tura necessária para a 
chegada do contêiner 

foi preparada pela Pre-
feitura, que assumiu 
também o custeio deste 
novo serviço. Coube 
ao Estado a entrega do 
consultório e dos equi-
pamentos e mobiliário 
necessários para o seu 
funcionamento.

“Cuidar da saúde dos 
animais de estimação 
se tornou uma questão 
de saúde pública, uma 
vez que os animais po-
dem transmitir doenças 
aos humanos. Sendo 
assim, nosso objetivo é 
atuar na prevenção de 
doenças como um todo”, 
afirmou o Secretário de 
Estado da Saúde, Jean 
Gorinchteyn.

Representando o 
governador Rodrigo 
Garcia, Marcos Penido 
comparou a importân-
cia da clínica Meu Pet 
a outras obras que de-
mandam investimentos 
mais altos, como vici-

nais que custam deze-
nas de milhões de reais.

“O Governo preci-
sa atender a especifi-
cidade de cada um dos 
municípios. Existem 
muitas obras em an-
damento, inclusive 
em Holambra, de mil-
hões de reais que são 
necessárias pelo desen-
volvimento e pelos em-
pregos que geram”, 
disse. “Mas para quem 
tem o seu animal de 
estimação, quase um 
membro da família, que 
precisa de atendimento, 
chega aqui e é atendi-

do com qualidade, essa 
obra de menor inves-
timento tem a mesma 
importância daquele 
que pegou a estrada 
melhorada para chegar 
no destino mais rápido 
e com segurança”.

Durante a inaugu-
ração, o município pro-
moveu uma pequena 
feira de adoção de cães 
a partir do projeto Pa-
tinhas de Holambra, 
desenvolvido pela Pre-
feitura em parceria com 
a ARCA, a Associação 
de Reabilitação e Con-
trole Animal da cidade.

Edmir Chedid incluiu Sto. Antônio de Posse em programa 
para garantir abastecimento de água à população

Da Redação

Santo Antônio de Posse 
vem sofrendo com a falta 
de água nos períodos de 
estiagem. Em 2021, por 
exemplo, foi necessária 
a implantação de racio-
namento para garantir o 
abastecimento. Entre as 
ações para garantir o for-
necimento de água trata-
da à população, o deputa-
do Edmir Chedid (União) 
incluiu o município no 
Água é Vida, programa de 
revitalização e sustentabi-

lidade hídrica do Estado.
“O programa trabalha 

quatro eixos: águas sub-
terrâneas, rios vivos, bar-
ramentos e cooperação 
técnica com a Secretaria 
de Agricultura e Abaste-
cimento. Entre as obras 
previstas, estão a perfu-
ração de poços, serviços 
de limpeza de reservatóri-
os, desassoreamento de 
rios e construção de res-
ervatórios. São ações que 
vão colaborar com o abas-
tecimento de água em 
Santo Antônio de Posse”, 

disse.
O deputado Edmir 

Chedid intermediou jun-
to ao governo do Estado a 
implantação de um pacote 
com obras de saneamento 
básico na região. Esse pa-
cote contempla ainda a 
construção da Barragem 
de Duas Pontes, no Rio 
Camanducaia, em Ampa-
ro. Ao todo, estão sendo 
investidos R$ 271 milhões 
para garantir o abasteci-
mento de 23 municípios 
da bacia PCJ (Piracicaba, 
Capivari e Jundiaí). 

“A barragem vai fun-
cionar junto com a de 
Pedreira (também em 
construção) para garan-
tir água à população nos 
períodos de estiagem e 
crise hídrica. Desta forma, 
conseguiremos reverter o 
problema em Santo Antô-
nio de Posse conforme a 
reivindicação da comu-
nidade. Não podemos 
mais aceitar que a comu-
nidade seja prejudicada 
como ocorreu nos últimos 
anos”, concluiu Edmir 
Chedid.

Prefeito participa de inauguração de hospital veterinário
De Engenheiro Coelho

O Prefeito de Engen-
heiro Coelho, Dr. Zeedi-
valdo Alves de Miranda, 
participou na manhã desta 
terça-feira (13), da inaugu-
ração do Hospital Veter-
inário do Centro Univer-
sitário Adventista de São 
Paulo (Unasp). O evento 
teve a presença do reitor 
do Unasp, doutor Martin 
Kuhn; do vice-reitor para 
educação superior do Un-
asp, doutor Afonso Ligório 
Cardoso; do diretor do 
Campus, doutor Carlos 
Ferri; do coordenador do 
curso de medicina veter-

inária, doutor João Pau-
lo Rodrigues Bittencourt 
Aranega, além de outras 
autoridades do município 
e de cidades vizinhas.

Doutor Zeedivaldo fa-
lou sobre a importância da 
universidade e do hospital 
para a comunidade de En-
genheiro Coelho. “Esse é 
um presente para nós: ter-
mos uma faculdade como 
Unasp e um hospital vet-
erinário como esse dentro 
do nosso município. Feliz 
a cidade que tem um cam-
po do Unasp”.

O prefeito aproveitou 
para falar sobre as ações 
relacionadas a saúde an-

imal, através do Proje-
to Melhor Amigo. “Em 
breve, vamos inaugurar 
na cidade o nosso centro 
de apoio, o Pet Container. 
Vamos assinar hoje mais 
um convênio com a uni-
versidade, que vai trazer 
benefícios para a nossa 
população e para a causa 
animal”.

O doutor Ferri agrade-
ceu a presença dos alunos, 
como sendo a principal 
razão para a existência 
do hospital. “Vocês são a 
razão da existência desse 
prédio e do curso de me-
dicina veterinária. É um 
sonho que se torna real-

idade e uma perspecti-
va imensa para o Unasp, 
para o curso de medicina 
veterinária e para comuni-
dade”.

O coordenador do cur-
so, doutor Aranega, sa-
lientou a importância do 
médico veterinário para a 
sociedade. “A nossa profis-
são não se entende só ao 
cuidado com os animais. 
O médico veterinário tam-
bém cuida da saúde das 
pessoas, seja na parte de 
saúde pública; na parte 
de zoonoses, que são as 
doenças transmitidas dos 
animais para os seres hu-
manos e a covid-19 está aí 

como um exemplo disso; 
também temos a área de 
produção de alimentos, na 
parte de inspeção dos pro-
dutos de origem animal. E, 
o médico veterinário, par-
ticipa ativamente dessas 
áreas”.

Ao falar com os alunos, 
doutor Aranega ressaltou 
a importância do hospital 
na formação dos alunos. 
“Até hoje vocês são só vet-
erinários. A partir de hoje, 
com a inauguração do hos-
pital, vocês vão se tornar 
médicos veterinários. Pois 
é dentro do hospital que o 
aluno se torna médico de 
verdade”.

Convênio
Durante a inauguração, 

o prefeito, Doutor Zeedi-
valdo e reitor do campus, 
doutor. Kuhn, assinaram 
um termo de intenção de 
cooperação entre o Un-
asp e a prefeitura. Esse é 
o primeiro passo para a 
formalização de um con-
vênio, que vai trazer mui-
tos benefícios para a pop-
ulação da cidade, como: 
consultas, intervenções 
cirúrgicas, atendimento 
hospitalar para animais 
domésticos, além de apoio 
em campanhas de vaci-
nação e castração, entre 
outros.

Prefeitura divulga programa que previne uso abusivo 
de drogas, criminalidade e evasão escolar entre 

adolescentes de Artur Nogueira
De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento Social 
e do Lar Renascer, divulga 
inscrições para o programa 
gratuito “Famílias Fortes”. 
A iniciativa promoverá 
encontros semanais e tra-
balhará a prevenção de 
comportamentos de risco 
nos núcleos familiares de 
forma a prevenir prob-
lemas como o uso abusivo 
de drogas, violências intra-
familiares, criminalidade 

juvenil, evasão escolar e 
agressividade. 

De acordo com o 
secretário Amarildo Boer, 
o objetivo é fortalecer os 
vínculos familiares e o 
desenvolvimento de hab-
ilidades de relacionamen-
tos familiares e sociais, por 
meio de sete reuniões. As 
inscrições tiveram início 
nesta segunda-feira (12) e 
seguem abertas. 

Para tanto, o morador 
deve se cadastrar de for-
ma on-line (https://linktr.
ee/programasrenascer) e, 
posteriormente, realizar 

a matrícula oficial. As ofi-
cinas serão realizadas na 
sede do Instituto Rena-
scer, localizado na Rua 
João Luiz Machado, 333 – 
Lado B, no bairro Bela Vis-
ta. Dúvidas e outras infor-
mações sobre o programa 
podem ser obtidas através 
do (19) 3199-4642 ou no 
WhatsApp: (19) 9-9864-
4463.

OS ENCONTROS
O coordenador do Lar 

Renascer, Lucas Barbosa, 
explica que o programa 
é baseado em uma met-

odologia de prevenção de 
comportamentos de risco 
destinada a famílias com 
adolescentes de 10 a 14 
anos de idade. 

O “Famílias Fortes” é 
realizado por meio de en-
contros semanais e depois 
outras reuniões mensais 
de acompanhamento 
com um grupo composto 
por até 15 famílias. Para 
cada família, o ideal é ter 
dois adultos (que podem 
ser pais, mães, avós, tios 
e irmãos maiores de 18 
anos) para cada filho. 

Nesses encontros, con-

duzidos por facilitadores 
que recebem capacitação 
especial dada pela Secre-
taria Nacional da Família, 
são abordados temas 
como: metas e sonhos dos 
filhos; amor e limites de 
responsabilidade dos pais; 
regras da casa; fortalec-
imento da comunicação 
familiar; proteção con-
tra o uso de substâncias 
ilícitas; lidar com pressão 
dos amigos e utilizarão 
de vídeos e manuais para 
conduzir as práticas. Eles 
trabalham na resolução 
e comunicação de con-

flitos e se envolvem em 
atividades para aumentar 
a coesão familiar e o en-
volvimento positivo dos 
filhos na família. 

O programa tem o apo-
io do Governo Federal e 
parceria da Prefeitura Mu-
nicipal de Artur Nogueira e 
da Secretaria Municipal de 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social por meio do 
Centro de Referência em 
Assistência Social (CRAS). 
Ele ainda conta com a re-
alização da equipe técnica 
da Associação Lar Rena-
scer.
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 Ministro do STF concedeu a medida cautelar suspendendo os efeitos da Lei n.º 14.434/2022 que institui o piso salarial nacional para enfermeiros, técnicos e 
auxiliares de enfermagem e parteiras 

LEGISLATIVO:

De Holambra

Decisão liminar so-
bre a suspensão do piso 
salarial nacional da en-
fermagem emitida pelo 
Ministro Luís Rober-
to Barroso do Supre-
mo Tribunal Federal 
(STF) é tema de Moção 
de Repúdio na Câmara 
Municipal de Holam-
bra. A propositura foi 
apresenta pelo verea-
dor Eduardo da Silva, 
Pernambuco, na última 
sessão ordinária (12) e 
contou com o apoio de 
todos os parlamentares 
da Casa.

Em 04 de setembro, 
o Ministro do STF con-
cedeu a medida cautelar 
suspendendo os efeitos 
da Lei n.º 14.434/2022 
que institui o piso sala-
rial nacional para enfer-
meiros, técnicos e auxi-
liares de enfermagem e 
parteiras. A Lei Federal 
teve origem a partir da 
Emenda Constitucional 
124/2022 promulgada 
pelo Congresso Nacio-
nal que possibilitou a 
regulamentação do as-
sunto.

O pedido de ação 
direta de inconstitu-
cionalidade e medida 
cautelar foi proposto 
pela Confederação Na-
cional de Saúde, Hospi-
tais e Estabelecimentos 
de Serviços (CNSaúde) 
que alega, dentre ou-
tros, que o piso é inexe-
quível em algumas uni-
dades da Federação, 

afirmando ainda que 
aplicação da lei tende 
a gerar o aumento do 
desemprego e falência 
de unidades de saúde. 
Barroso deu o prazo de 
60 dias para órgãos fe-
derais, estaduais e mu-
nicipais esclarecerem 
sobre impactos quanto 
a situação financeira. 
Após isso, a questão 
será reapreciada pelo 
Plenário do STF.

Na justificativa da 
Moção, Pernambuco 
destacou “Parabenizei 
o Congresso pela pro-
mulgação da Lei, pois 
estabelecia um justo e 
merecido reconheci-
mento a esses profissio-
nais, que atuaram na li-
nha de frente durante a 
pandemia da Covid-19 
e são verdadeiros he-
róis, e mereciam mui-
to tal reconhecimento” 
e completou “a deci-
são do nobre Ministro, 
além de absurda, coloca 
em risco os princípios 
de independência e da 
harmonia entre os Po-
deres, que devem traba-
lhar no mesmo sentido, 
não um contrariando e 
interferindo no outro 
como vem acontecen-
do.”

Vale lembrar que 
em 2021 e 2022, Per-
nambuco também foi 
autor de duas moções 
de apoio ao projeto de 
lei que instituiu o piso 
salarial nacional desta 
categoria.

A propositura atual 

visa apoiar a continui-
dade e vigência da lei 
federal, repudiando a 
decisão da suspensão 
da eficácia da regula-
mentação, e segue para 
ciência do STF.

Debate do tema no 
Plenário

“Sempre fui um de-
fensor deste setor que 
tanto sofre. Se fossemos 
pensar, olhar e saber 
o que aconteceu com a 
nossa saúde nestes últi-
mos três anos, essa do-
ença maldita que veio, 
todo mundo ficou em 
casa e nossos represen-
tantes da saúde ficaram 
ali de frente para o co-
ronavírus, trabalhando 
e ninguém se acovar-
dou, quem estava em 
casa foi convocado a 
voltar para ajudar o sis-
tema. Agora vem esse 
rapaz aí achando que 
ele é dono do mundo e 
numa canetada quantas 
mães e quantos pais de 
família ele não está pre-
judicando só por causa 
de política.”, declarou 
Pernambuco.  

O vereador Mario 
Luiz Sitta, o Sitta da 
Fanfarra, acrescen-
tou “Nada mais justo, 
eu acho que na vida a 
gente pode ficar sem 
muitas coisas, inclusive 
até sem políticos, mais 
sem enfermagem, sem 
parteiros acho que é 
impossível. Então acho 
que é merecido, como 
o Pernambuco também 

mencionou em dois 
anos de pandemia os 
únicos que não ficaram 
em casa foram o pesso-
al da medicina, enfer-
meiros, médicos, todos 
eles.”

“É a classe que mais 
trabalhou nestes últi-
mos dois anos, sem di-
zer as perdas de enfer-
meiros e médicos que 
morreram cuidando 
das pessoas que esta-
vam com covid. En-
tão para mim é uma 
vergonha por parte do 
Ministro Barroso que 
simplesmente com uma 
canetada veta duas au-
toridades ao mesmo 
tempo. Autoridade não 
é para intervir no po-
der, ele não cuida do 
orçamento, quem cuida 
do orçamento é o Exe-
cutivo, ele não cuida da 
votação do piso salarial, 
quem vota são os de-
putados e senadores”., 
afirmou Wilson Barbo-
sa, o Bigode.

Hermindo Felix de-
clarou “Quando dá uma 
atenção aos enfermei-
ros, eles interferem. 
Como foi bem dito aqui 
a enfermagem é um se-
tor muito importante 
na saúde, principal-
mente aqui na cidade 
de Holambra, os enfer-
meiros são os quem dão 
os primeiros passos na 
triagem, o paciente vai 
até o médico e volta seja 
porque tem que fazer 
algum curativo, tomar 
soro, alguma coisa nes-

te sentido, novamente 
volta para o enfermei-
ro. Então praticamente 
dependendo da situa-
ção que a pessoa chega 
ao médico a enferma-
gem atua do começo ao 
fim até a saída deste pa-
ciente.”

Mauro Sérgio de Oli-
veira, o Serjão, reforçou 
“Hoje estamos aqui co-
mentando sobre os fun-
cionários da saúde que 
tanto trabalharam e 
trabalham para melho-
rar a saúde, a vida das 
pessoas” e completou 
“eu apesar de não votar 
eu apoio cem por cento 
a Moção 006/2022 do 
vereador Eduardo.”

“Parece brincadei-
ra uma coisa dessas, 
é uma classe que re-
almente luta dia após 
dia, quando eles não 
fazem muito mais do 
que o horário para que 
consigam receber um 
pouquinho mais e uma 
canetada simplesmente 
destrói os sonhos des-

sas pessoas, mas tem 
uma coisa bastante bo-
nita, eles (ministros do 
STF) estão entrando 
com um projeto para 
terem um aumento de 
salário de 18%.”, desta-
cou Oriovaldo Venturi-
ni. Bigode avaliou ain-
da “Só lembrando que 
ninguém pode vetar o 
deles, eles podem au-
mentar e ninguém pode 
vetar, o dos demais eles 
podem vetar”.

Pernambuco por 
fim agradeceu a todos 
os vereadores por te-
rem votado a favor da 
moção e ressaltou “Na 
verdade nós estamos 
fazendo a nossa obriga-
ção e defendendo essa 
classe que tanto traba-
lha. Então agradeço de 
coração a todos, mas 
nem precisava porque 
eu tinha certeza que 
jamais esse grupo iria 
virar as costas para os 
profissionais da saúde, 
não só de Holambra 
mas do Brasil todo”.

Vereadores holambrenses repudiam suspensão 
do piso salarial da enfermagem

Projeto Bombeiros na Escola é sucesso em 
escolas municipais de Jaguariúna

De Jaguariúna

A Secretaria de Edu-
cação de Jaguariúna e 
o Corpo de Bombeiros 
da Polícia Militar do 
Estado de São Paulo 
entregaram hoje o cer-
tificado de participação 
no Projeto Bombeiro 

na Escola aos alunos de 
três escolas municipais. 

O evento aconteceu 
no teatro municipal 
Dona Zenaide. Rece-
beram o certificado os 
estudantes do 4º ano 
Ensino Fundamental 
I da escola municipal 
Prefeito Joaquim Pires 

Sobrinho I, Professor 
Irineu Espedito Ferrari 
e Professora Sada Sa-
lomão Horssi.

A secretária de Edu-
cação, Cristina Catão, 
destaca que o objeti-
vo da parceria com os 
bombeiros é capaci-
tar crianças e jovens a 

identificar situações e 
atitudes de risco para 
evitá-los. “Trata-se de 
um projeto piloto que 
foi muito bem-sucedi-
do. Agora estão mais 
preparados para en-
frentar situações ad-
versas”, afirmou a 
secretária.

De Jaguariúna

O Censo Demográ-
fico em Jaguariúna ga-
nhou o reforço de mais 
dez recenseadores, am-
pliando em 50% o nú-
mero de trabalhadores 
– eram 20 e agora são 
30 no total. Esse núme-
ro ainda poderá crescer 
mais, passando para 
49 agentes com novas 
contratações pelo IBGE 
(Instituto Brasileiro de 

Geografia e Estatística), 
responsável pelo Censo 
2022.

Segundo Rubens Pi-
res de Camargo, coor-
denador do Censo em 
Jaguariúna, os traba-
lhos estão dentro da 
expectativa e a previsão 
de conclusão das en-
trevistas na cidade em 
outubro está mantida. 
Ele ressalta, no entanto, 
que os recenseadores 
ainda estão enfrentan-

do resistência por parte 
de muitos moradores, o 
que dificulta o trabalho 
nas ruas.

“Pedimos, mais uma 
vez, para que as pessoas 
atendam nossos agentes 
com educação e pres-
tem todas as informa-
ções solicitadas”, afirma 
Camargo.  

A Lei Federal nº 
5.534/1968 prevê a 
obrigatoriedade na 
prestação das informa-

ções estatísticas colhi-
das para o Censo 2022 
e que vão servir de base 
para a formulação de 
políticas públicas e para 
a distribuição de recur-
sos da União. O infrator 
está sujeito a multa.

O Censo Demográfi-
co de 2022 é realizado e 
coordenado pelo IBGE, 
órgão federal vinculado 
ao Ministério da Econo-
mia e responsável por 
organizar a consulta, 

que ocorreu pela última 
vez no país em 2010. 
Os recenseadores atu-
am uniformizados, com 
boné e colete azuis com 
a logomarca do IBGE.

Os recenseadores 
usam um dispositivo 
móvel de coleta na cor 
azul. A identidade dos 
entrevistadores pode 
ser verificada pelo te-
lefone 0800 721 8181. 
Dúvidas podem ser ti-
radas pelo site https://

respondendo.ibge.gov.
br/.

O Censo Demográfi-
co é a principal fonte de 
referência para o conhe-
cimento das condições 
de vida da população 
em todos os municípios 
do País e em seus recor-
tes territoriais internos, 
tendo como unidade de 
coleta a pessoa residen-
te nos domicílios.

Censo em Jaguariúna ganha reforço de 
novos recenseadores 

Com intuito de oferecer 
mais rapidez e facilidade 
na prestação de serviços 
essenciais à população, 
a Prefeitura Municipal 
inaugurou nesta terça-

-feira, dia 13 de setembro, 
o AgilizaPosse. Com lo-
calização estratégica, a 
unidade irá centralizar 
os principais atendimen-
tos municipais, como o 

Cadastro Único, Procon, 
Junta de Serviço Militar, 
Banco do Povo, Balcão 
de Currículos, emissão 
de Carteira de Trabalho 
e Serviço de Apoio Previ-

denciário.
Além disso, também 

passa a funcionar a partir 
desta terça-feira, 13, no 
AgilizaPosse, o posto de 
atendimento do Sebrae 

Aqui em Santo Antônio de 
Posse, para auxiliar as mi-
cro e pequenas empresas 
da cidade e todas as pes-
soas que desejam empre-
ender.

A solenidade aconteceu 
na Rua Doutor Jorge Tibi-
riçá, 955 – Centro. O Agili-
zaPosse e demais serviços 
funcionam das 8h às 17h, 
de segunda a sexta-feira.

Prefeitura inaugura AgilizaPosse e Sebrae Aqui 
em Santo Antônio de Posse
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RECURSOS HUMANOS:

 Inscrições, gratuitas, devem ser feitas entre os dias 12 e 16 de setembro no Departamento Municipal de Administração e Recursos Humanos, 
localizado no Paço Municipal 

De Holambra

A Prefeitura de Ho-
lambra publicou nes-
ta sexta-feira, dia 9 
de setembro, edital de 
abertura de processo 
seletivo para contrata-
ção temporária de duas 
cozinheiras. As inscri-
ções, gratuitas, devem 
ser feitas entre os dias 
12 e 16 de setembro no 
Departamento Munici-
pal de Administração 
e Recursos Humanos, 

localizado no Paço 
Municipal, que fica na 
Alameda Maurício de 
Nassau, 444, no Cen-
tro.

O atendimento é re-
alizado das 8h às 11h 
e entre 13h e 16h. Será 
necessário preencher 
ficha de inscrição e 
apresentar currículo, 
cópias do RG, do com-
provante de residência 
e carteira profissional 
ou documentos que 
comprovem tempo de 

serviço no cargo.
Segundo o edital, os 

currículos serão ana-
lisados por comissão. 
Ainda de acordo com 
o documento, podem 
se inscrever brasileiros 
que tenham 18 anos ou 
mais (na data de con-
tratação) com Ensino 
Fundamental Incom-
pleto. A remuneração é 
de R$ 1.553,33. A carga 
horária é de 44 horas 
por semana.

A diretora municipal 

de Administração e Re-
cursos Humanos, Gras-
si Gomes, explica que o 
processo seletivo se faz 
necessário pois foram 
esgotadas as convoca-
ções de concurso pú-
blico para estas vagas. 
Informa ainda que o 
resultado será divul-
gado no Diário Oficial 
Eletrônico da Prefeitu-
ra, em www.holambra.
sp.gov.br, onde tam-
bém encontra-se o edi-
tal completo.

Holambra abre processo seletivo para 
contratação de cozinheiras

De Jaguariúna

O Fundo Social de Ja-
guariúna entregou nes-
ta sexta-feira, dia 09, os 
certificados de conclusão 
de quatro cursos aos alu-
nos. Ao todo 27 jaguariu-
nenses tiveram aulas de 
Corte e costura iniciante, 
Corte e costura avançado, 
Modelagem e Patchwork 
criativo gratuitamente.

A entrega dos certifi-
cados contou com a pre-
sença da presidente do 
Fundo Social, Flora Reis. 
Os alunos da costura ves-
tiram as roupas que fi-
zeram durante o curso e 
as alunas de patchwork 
levaram os produtos que 
também aprenderam a 
confeccionar.

NOVO CURSO

O Fundo Social abrirá 
a partir da próxima quar-
ta-feira, dia 14, as inscri-
ções para o curso Técni-
cas de confeitaria. Podem 
participar os moradores 
de Jaguariúna que te-
nham 18 anos ou mais. 

Os interessados de-
vem se inscrever pre-
sencialmente na sede do 
Fundo Social que fica na 
rua Cândido Bueno, 792, 

Centro, das 8h30 às 12h 
e das 13h às 16h30, até 
preenchermos todas as 
vagas. Para isso é neces-
sário apresentar os se-
guintes documentos: RG, 
CPF, Cartão Cidadão e 
comprovante de endere-
ço.

As aulas acontecerão 
de 3 a 19 de outubro das 
13h às 17h, em parceria 
com o Senac e Sebrae.

Alunos de quatro cursos do Fundo Social de 
Jaguariúna recebem certificado de conclusão

A Prefeitura Muni-
cipal de Santo Antônio 
de Posse está com as 
inscrições abertas para 
três concursos públicos 
destinados a candidatos 
de ensino médio e téc-
nico. Conforme o edital, 

estão sendo oferecidas 
34 vagas, com diferen-
tes cargas horárias.

O Concurso tem a 
validade de 02 (dois) 
anos, prorrogável por 
mais 02 (dois) anos a 
critério da Prefeitura 

Municipal. As inscri-
ções deverão ser feitas 
no site: www.instituto-
mais.org.br

Maiores informações 
no site: https://pmsa-
posse.sp.gov.br/prefei-
tura/concursos/

As avaliações con-
tarão com questões de 
múltipla escolha, com 
04 (quatro) alternati-
vas cada, que terão uma 
única resposta correta, 
conforme o cargo pre-
tendido.

Prefeitura abre Concurso 
Público para 34 vagas

O Fundo Social de Ho-
lambra e o Departamen-
to Municipal de Promo-
ção Social, em parceria 
com o Senac-SP, abrem 
nesta segunda-feira, dia 
19 de setembro, inscri-
ções para curso gratui-
to de Assistente Admi-
nistrativo, voltado para 
holambrenses a partir 
de 15 anos e com Ensi-

no Médio Incompleto. A 
atividade ocorrerá entre 
os dias 5 de outubro e 15 
de dezembro, de segun-
da a sexta-feira, das 19h 
às 22h30, na Escola Mu-
nicipal Parque dos Ipês.

Os interessados de-
vem se dirigir ao Centro 
de Referência da Assis-
tência Social, o CRAS, 
localizado na Praça dos 

Pioneiros, Centro, das 
8h30 às 11h30 e entre 
13h30 e 16h, com RG, 
CPF e Cartão Cidadão. 
Mais informações po-
dem ser obtidas pelo te-
lefone (19) 3802-1915, 
que funciona também 
como WhatsApp.

“Este é o segundo cur-
so oferecido aos jovens 
este ano em parceria com 

o Senac. Nosso objetivo 
é oferecer ferramentas 
para que os holambren-
ses desta faixa de idade 
se desenvolvam, se ca-
pacitem e possam ser 
inseridos no mercado de 
trabalho”, explicou a pri-
meira-dama e presiden-
te voluntária do Fundo 
Social, Yvonne Schouten 
Capato.

Prefeitura de Holambra abre inscrições para curso 
gratuito de Assistente Administrativo

Monitores de informática da rede municipal de 
ensino participam das aulas de computação 

criativa
De Jaguariúna

O 1º encontro da 
Rede com Computação 
Criativa realizado foi 
na última sexta-feira, 
dia 9, em Jaguariúna, 
com os monitores de 
informática das escolas 
de Ensino Fundamen-
tal I e II da rede mu-
nicipal de ensino. Os 
educadores puderam 
conhecer uma ferra-
menta que possibilita 
aprender a linguagem 
da programação.

Trata-se do 

SCRATCH, um soft-
ware gratuito, que tem 
como foco a criativi-
dade em animações, jo-
gos, músicas, histórias 
e muito mais. 

As formadoras re-
sponsáveis pelo en-
contro foram as pro-
fessoras Luciene e 
Virgínia. Essa foi mais 
uma das ações da Sec-
retaria Municipal de 
Educação em parceria 
com o Programa Es-
colas Criativas, com o 
apoio do MediaLab do 
Instituto de tecnologia 

de Massachussets/USA 
(MIT).

A secretária de Edu-
cação, Cristina Catão, 
explica que esse foi 
o primeiro de muitos 
encontros que levarão 
muita diversão e apren-
dizado para os alunos 
durante as aulas de in-
formática. “Os alunos 
amam tecnologia e es-
tas aulas auxiliarão a 
aprender programação 
brincando. Uma hab-
ilidade essencial para 
as futuras profissões.” 
afirmou a secretária.
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PREMIAÇÃO: 

Concessionária pertence à Regional SP da Aegea Saneamento juntamente com Mirante (Piracicaba) e Águas de Matão

De Holambra

Pelo segundo ano 
consecutivo, a Águas 
de Holambra recebeu 
o Prêmio Lugares In-
críveis para Trabalhar, 
motivo de grande orgu-

lho para a empresa. O 
prêmio, uma iniciativa 
da UOL e da Fundação 
Instituto de Administra-
ção (FIA), foi divulgado 
nesta sexta-feira (09).

Essa vitória só foi pos-
sível porque a concessio-

nária conta com profis-
sionais além da conta. 
São conquistas impor-
tantes para o município 
e a Águas de Holambra 
se orgulha de contri-
buir com esse progres-
so. “O Prêmio Lugares 
Incríveis para Trabalhar 
2022 é fruto da dedica-
ção dos nossos talentos. 
Participamos da seleção 
pela primeira vez no ano 
passado e, agora, con-
quistamos novamen-
te”, afirmou a diretora 
presidente da Águas de 
Holambra, Silvia Leticia 
Tesseroli.

Silvia lembra que a 
premiação reconhece 
empresas brasileiras 
com os mais altos níveis 
de satisfação entre seus 

colaboradores. Os ven-
cedores são definidos a 
partir dos resultados da 
pesquisa FIA Employee 
Experience (FEEx). “É 
uma grande honra estar 
entre as 100 melhores 
empresas para trabalhar 
no país. Esse reconhe-
cimento é importantís-
simo porque o prêmio é 
fruto de como os nossos 
colaboradores percebem 
o ambiente de trabalho 
e isso reflete diretamen-
te na forma como servi-
mos a sociedade. O time 
conta com diversos ta-
lentos, que constroem 
o ambiente de perten-
cimento, de colabora-
ção e de serviço. Somos 
embaixadores da saúde, 
trabalhando em prol do 

bem-estar e da qualida-
de de vida da população 
piracicabana, além de 
termos a preservação 
ambiental como parte da 
nossa essência, pois nos-
sa natureza movimenta 
a vida”, afirma.

Para o diretor exe-
cutivo da Águas de Ho-
lambra, Luiz Henrique 
Nobrega, cada colabora-
dor é um elo importante 
da engrenagem que mo-
vimenta a empresa. A 
partir do momento que 
o colaborador se sente 
parte desta engrenagem, 
ele passa executar o seu 
melhor, trazendo um 
ambiente mais produti-
vo, com soluções inteli-
gentes e de muita satis-
fação por aquilo que ele 

produz.
“Em Holambra, nosso 

desafio é manter a exce-
lência operacional, com 
o nosso time engajado, 
o que mostrou o prê-
mio recém conquista-
do. Temos motivos para 
comemorar e acreditar 
que continuaremos a 
trazer para Holambra, 
além da melhor tecno-
logia aplicada ao sanea-
mento básico, um time 
com o firme propósito 
de entregar um serviço 
de excelência. Por fim, 
tudo isto nos enche de 
orgulho pois vai além 
do saneamento básico, é 
social, é dignidade, saú-
de e qualidade de vida 
para as pessoas”, finaliza 
Luiz.

De Jaguariúna

O PAT (Posto de 
Atendimento ao Traba-
lhador) de Jaguariúna 
lançou uma campanha 
de orientação profis-
sional de combate ao 
suicídio, alinhada com 
o Setembro Amarelo, 
campanha nacional de 
prevenção ao suicídio.

Segundo a diretora 

do PAT de Jaguariúna, 
Renata Lopes, o setor 
de orientação profis-
sional, criado em maio 
deste ano, oferece auxí-
lio às pessoas que estão 
em busca de emprego 
e procuram o posto, 
vinculado à Secretaria 
Municipal de Desenvol-
vimento Econômico e 
Social.

O psicólogo do se-

tor de orientação pro-
fissional do PAT, João 
Pavarina, explica que 
o trabalho consiste em 
orientar os profissio-
nais que vêm em busca 
de emprego quanto à 
atualização curricular e 
também quanto à parte 
psicológica, abordando 
perspectivas profissio-
nais e afastando pen-
samentos negativos ou 

potencialmente suici-
das.

Além disso, o PAT 
elaborou uma cartilha 
com orientações objeti-
vas sobre como as pes-
soas devem procurar 
emprego e quem pro-
curar em caso de crises 
ou pensamentos suici-
das. Segundo Pavarina, 
cerca de 300 pessoas já 
foram atendidas desde 

que o trabalho come-
çou, em maio.  

O PAT fica na Rua 
Coronel Amâncio Bue-
no, 810, no Centro de 
Jaguariúna.

SETEMBRO AMA-
RELO

Desde 2014, a As-
sociação Brasileira de 
Psiquiatria, em par-
ceria com o Conselho 

Federal de Medicina, 
organiza, em território 
nacional, o Setembro 
Amarelo, mês dedicado 
à prevenção ao suicídio. 
Atualmente, o Setem-
bro Amarelo é a maior 
campanha antiestigma 
do mundo! Em 2022, o 
lema é “A vida é a me-
lhor escolha!” e diver-
sas ações estão sendo 
desenvolvidas.

Águas de Holambra recebe Prêmio Lugares Incríveis 
para Trabalhar pelo segundo ano consecutivo

PAT orienta trabalhadores sobre prevenção ao suicídio 
no ‘Setembro Amarelo’

Da Redação

A Associação Comer-
cial e Empresarial de Ho-
lambra realiza mais uma 
campanha do APP Pre-
miado neste mês de se-
tembro, com o sorteio de 
dois vales-compra de R$ 
100,00 cada que poderão 
ser utilizados nos estabe-
lecimentos cadastrados. 
Para participar é só bai-
xar, gratuitamente, o apli-
cativo da ACE Holambra 
na Play Store (usuários 
do sistema Android) ou 
na App Store (aparelhos 

Iphone), clicar em “Sor-
teios”, criar uma conta e 
se cadastrar na promoção 
“APP Premiado”. O sor-
teio deste mês acontece 
no dia 16 de setembro, às 
9 horas.

“Vale muito a pena bai-
xar o app não apenas para 
participar dos sorteios, 
mas também para ter 
acesso a uma série de faci-
lidades e funcionalidades 
literalmente na palma da 
mão e à distância em um 
clique”, ressalta a gerente 
da ACE, Suzi Celegatti.

O aplicativo disponibi-

liza centenas de contatos 
telefônicos e redes sociais 
das empresas de Holam-
bra, guia médico, serviços 
e notícias. “Por ali o consu-
midor encontra as empre-
sas que precisa e já pode 
fazer contato com elas, 
apenas clicando no ícone 
do telefone, do WhatsA-
pp ou das redes sociais. Se 
optar pelo WhatsApp, por 
exemplo, esse clique já 
inicia uma conversa com 
a empresa, queimando 
etapas”, explica.

Com a pandemia, a 
ferramenta foi sendo 

cada vez mais aperfeiço-
ada e mais serviços fo-
ram incorporados. Para 
as empresas associadas, 
as facilidades envolvem 
realizar consultas ao Boa 
Vista SCPC e, ainda, aces-
sar serviços como o ACE-
Card (cartão de benefícios 
utilizado por mais de 500 
trabalhadores). Entrando 
em contato com a ACE, 
os associados também 
podem comprar e validar 
certificados digitais com 
preços diferenciados e re-
servar sala de reuniões e 
auditório.

A empresa ou empre-
endedor que não é asso-
ciado pode usar o aplicati-
vo para entrar em contato 
com a ACE e se filiar, pas-
sando a utilizar a rede de 
serviços da entidade. Para 
a população, também há 
diversas funcionalidades, 
como consulta do CPF no 
Cadastro Positivo, Código 
de Defesa do Consumidor, 
telefones de emergência, 
contato com as empresas 
de Holambra. Os traba-
lhadores que possuem 
o ACECard, conseguem 
consultar as empresas que 

aceitam o cartão como 
forma de pagamento e, as-
sim, utilizar seu benefício.

BAIXE AQUI:
APLICATIVO ACE 

HOLAMBRA NA PLAYS-
TORE:

https://play.google.
com/store/apps/detail-
s?id=com.foneja.associa-
cao.sp.holambra

APLICATIVO ACE 
HOLAMBRA NA APP 
STORE: https://apps.
apple.com/br/app/ace-
-holambra/id1501970935

APP Premiado da ACE Holambra sorteia mais 2 
vales-compras este mês

Prefeitura de Artur Nogueira promove passeio 
para 110 idosos à Expoflora

Da Redação

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social, promoveu um 
passeio gratuito até a Ex-
poflora - maior festa de 
flores da América Lati-
na, na última sexta-fei-
ra (09). Os beneficiados 
foram os idosos do pro-

grama Tempo Feliz e do 
grupo da Terceira Idade 
‘Vida Nova’. 

De acordo com o 
secretário Amarildo 
Boer, participaram cer-
ca de 110 idosos, que 
receberam ingressos 
gratuitos. Eles puderam 
conhecer as últimas 
tendências e novidades 
em flores e plantas orna-
mentais.

“Iniciativas como essa 
contribuem para valo-
rização e autoestima de 
nossos idosos. Após anos 
sem atividades assim - 
devido às restrições da 
pandemia da Covid-19, 
eles saíram do passeio 
satisfeitos e com vonta-
de de voltar no próximo 
ano”, disse.

EXPOFLORA

A Expoflora é a maior 
exposição de flores e 
plantas ornamentais da 
América Latina, real-
izada anualmente em 
Holambra para dar as 
boas-vindas à primavera 
e servir como uma grande 
vitrine para mostrar as 
novidades e lançamentos 
da floricultura nacional. 
É o “Fashion Week” bra-
sileiro das flores.

A Prefeitura Munici-
pal, por meio da Secre-
taria da Educação e da 
Secretaria da Saúde tem 
realizado a pesagem e 
medicação dos alunos 

da rede pública de en-
sino, além de calcular 
o Índice de Massa Cor-
poral (IMC) e avaliar 
o desenvolvimento da 
criança. A iniciativa tem 

por objetivo identificar 
com antecedência casos 
de obesidade ou desnu-
trição, e dessa manei-
ra, encaminhar para a 
profissional nutricio-

nista para atendimento 
e acompanhamento do 
caso.

Essa é mais uma me-
dida que acontece atra-
vés do Programa Saúde 

na Escola (PSE) que visa 
à promoção e prevenção 
em saúde de maneira 
intersetorial junto as es-
colas, com a integração 
e articulação perma-

nente das Secretarias da 
Saúde e da Educação.

Matéria: Anderson 
Oliveira

MTB: 0092086/SP

Profissionais da Saúde promovem ações de 
pesagem nas escolas da Posse
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A entrada para torcedores ao longo de toda a competição é gratuita (confira abaixo a tabela de jogos) 

ESPORTES:

Nesta quinta-feira, 
dia 15 de setembro, o 
Campeonato de Futebol 
Amador de Holambra 
entra em nova etapa, 
que segue até o dia 18. O 
jogo de abertura da 10ª 

rodada, entre Interna-
cional e Los Hermanos, 
foi no Estádio Munici-
pal. A entrada para tor-
cedores ao longo de toda 
a competição é gratuita 
(confira abaixo a tabela 

de jogos). 
Realizada entre os 

dias 7 e 11 de setembro, 
a 9ª rodada foi marcada 
por jogos bastante dis-
putados. CRB e Barcelo-
na empataram em 1 a 1. 
O Galáticos, por sua vez, 
venceu o Resenha com 
placar apertado, por 2 
a 1 - mesmo resultado 
de Figueirense e Grê-
mio Holambra e de Vila 
Nova e Joinville. 

Dezoito equipes dis-
putam o título do tor-
neio. A final está prevista 
para acontecer no dia 10 
de dezembro. Os times 
campeão e vice-cam-
peão, o artilheiro do tor-
neio e o goleiro menos 

vazado da competição 
receberão troféus e me-
dalhas.

Confira os resultados 
dos jogos da última se-
mana:

Figueirense 1 x 2 Grê-
mio Holambra  

Galunáticos 4 x 4 Vila 
Nova

CRB 1 x 1 Bar Sem 
Lona 

Imigrantes 0 x 2 Jack 
Flores

Los Hermanos 4 x 3 
Real Conquista

Resenha 1 x 2 Galáti-
cos

Vila Nova 2 x 1 Join-
ville 

Galunaticos 2 x 0 Na-

cional
Tokka Natural 0 x 2 

Internacional 
Brasiliense 1 x 3 Tamo 

Junto 

Confira a tabela de jo-
gos da 10ª rodada:

Quinta-feira, 15 de 
Setembro, 19h30: Inter-
nacional x Los Herma-
nos (Estádio Municipal)

Sexta-feira, 16 de Se-
tembro, 19h: Joinville x 
Brasiliense (Estádio Mu-
nicipal)

Sexta-feira, 16 de Se-
tembro, 20h40: Grêmio 
Holambra x Galunáticos 
(Estádio Municipal)

Sábado, 17 de Setem-
bro, 15h30: Tamo Junto 

x Tokka Natural (Está-
dio Municipal)

Sábado, 17 de Setem-
bro, 17h15: Jack Flores x 
Vila Nova (Estádio Mu-
nicipal)

Domingo, 18 de Se-
tembro, 8h30: Real Con-
quista x Resenha (Está-
dio Municipal)

Domingo, 18 de Se-
tembro, 10h30: Galáti-
cos x CRB (Estádio Mu-
nicipal)

Domingo, 18 de Se-
tembro, 8h30: Nacional 
x Imigrantes (Campo do 
Fundão)

Domingo, 18 de Se-
tembro, 10h30: Bar 
Sem Lona x Figueirense 
(Campo do Fundão)

10ª rodada do “Amadorzão” tem jogos de 
quinta a domingo 

Expoflora assegura respeito à sustentabilidade
Da Redação

Não por acaso, os 
mais de 240 mil visi-
tantes esperados na 39ª 
Expoflora serão incen-
tivados a prestar mais 
atenção às causas am-
bientais por meio das 
mensagens contidas na 
decoração, nos mate-
riais e nos objetos da 
Exposição de arranjos 
florais, na Mostra de 
paisagismo e decoração 
e nas ações realizadas 
pela comissão organi-
zadora do evento, que 
acontece de 2 a 25 de 
setembro, de sexta-feira 
a domingo, e nos dias 7 
e 8 de setembro, das 9h 
às 19h, em Holambra, 
interior de São Paulo.

A preocupação com 
as medidas ecológicas 
já tornou o parque da 
Expoflora autossuste-
ntável em energia elétri-
ca por meio da captação 
fotovoltaica. Além dis-
so, graças a um gel que 
auxilia as plantas na ab-
sorção da água, o evento 
reduziu pela metade o 
consumo relacionado à 
irrigação dos jardins. Já 
é feita, também, a reci-
clagem dos resíduos. O 
projeto de uso da ener-
gia solar teve início em 
julho de 2017. No total, 
600 painéis de captação 
de energia fotovoltaica 
foram instalados sobre 
o telhado do pavilhão 
de entrada do evento, a 
maior área coberta do 
parque da Expoflora, 
com 15.000 m².

Desde então, o pro-
jeto garantiu a geração 
mensal de 12.000 kWh 

(300.000 kWh/ano), 
superando em mui-
to o consumo anual 
do parque, de 186.960 
kWh. Como compara-
tivo, o total gerado de 
energia seria suficiente 
para abastecer 1.973 ca-
sas populares, consid-
erando um consumo de 
152 kWh por unidade. 
A solução mostrou-se 
acertada. Até hoje, cinco 
anos após a instalação 
dos painéis, já foram 
gerados 1.500.000 Kwh, 
possibilitando a econo-
mia de R$ 240 mil por 
ano em energia elétrica. 
Mais importante do que 
o resultado financeiro, 
entretanto, é o benefício 
para a natureza. A en-
ergia limpa produzida 
no parque corresponde 
a 36 toneladas de CO² 
que deixam de ser lança-
das na atmosfera a cada 
edição da Expoflora.

Economia de água
Outra medida de 

caráter socioambien-
tal é a utilização de um 
gel que auxilia a flor 
na absorção da água, 
possibilitando grande 
economia no consumo 
relacionado à irrigação. 
Nesta edição do evento, 
o gel é utilizado onde 
há possibilidade, nos 
canteiros do parque e 
no Magic Garden Hol-
ambra. O produto, em 
formato de grãos, após 
hidratado se transfor-
ma em uma espécie de 
gelatina. Ele é colocado 
na cova, por baixo da 
planta, no momento do 
cultivo, e funciona como 
um reservatório de água 

adicional para o vegetal.
“Quando as flores são 

molhadas, grande par-
te da água fica no solo, 
mas tende a se evaporar 
com o passar das horas 
ou descer para uma 
camada mais profunda, 
onde as raízes da planta 
não alcançam. É nesse 
momento que o gel en-
tra em ação, permitindo 
que as raízes das plantas 
absorvam a sua água. 
Quando as flores são re-
gadas, o gel absorve no-
vamente a água do solo, 
criando uma reserva 
hídrica para a planta”, 
explica o produtor Jean 
Filipe Kortstee Ferreira.

O gel tem durabili-
dade de aproximada-
mente seis meses, até se 
decompor no solo, tem-
po suficiente para que 
as plantas formem suas 
raízes mais profundas 
e consigam captar, por 
conta própria e de ma-
neira mais eficiente, a 
água do solo.

Somente nos jardins 
de sunpatiens da Expo-
flora e do Magic Garden 
Holambra, por exemp-
lo, foram utilizados este 
ano cerca de 30 kg do 
gel, que se transforma-
ram em, aproximada-
mente, 5.000 litros de 
gel após a hidratação. 
Essas flores necessitam 
de muita água e a apli-
cação desse gel possi-
bilita uma economia 
em torno de 50% no seu 
cultivo.

Móveis reciclados
O respeito à sustent-

abilidade também está 
presente na Mostra de 

paisagismo e jardina-
gem. Grande parte dos 
18 ambientes criados 
pelos paisagistas pri-
orizou plantas de baixa 
manutenção que exigem 
poucas regas - economi-
zando água -, e utilizou 
pisos drenantes que 
permitem a passagem 
da água da chuva para 
o solo com eficiência de 
quase 100%.

Os profissionais tam-
bém optaram pelo uso 
de tintas não agressi-
vas ao meio ambiente, 
por tecidos ecológicos e 
por móveis e adereços 
construídos com ma-
terial de demolição ou 
com madeira certifica-
da, o que garante a sua 
origem não predatória. 
Há, ainda, materiais 
que seriam descartados 
e foram transformados 
e reutilizados em vasos, 
luminárias, aparadores 
e outros objetos de dec-
oração.

Reciclagem
A sustentabilidade 

também é garantida 
com a coleta, a tria-
gem e a reciclagem dos 
resíduos gerados du-
rante o evento. Na úl-
tima edição da Expo-
flora, em 2019, quando 
a exposição recebeu 
cerca de 328 mil visi-
tantes, foram recicladas 
17,5 toneladas: a maior 
parte de papelão (10,3 
toneladas), seguida por 
embalagens pet, alumí-
nio, polietileno de alta 
e de baixa densidade, 
polímero termoplástico, 
chapas de poliestireno e 
embalagens longa vida.

Estrutura da Feira Popular do Livro começa a ser 
montada em Artur Nogueira

De Artur Nogueira

Com apoio da Prefeitu-
ra, por meio da Secretar-
ia de Cultura & Turismo, 
Artur Nogueira receberá 
a Feira Popular do Liv-
ro - ação de abrangên-
cia nacional. A estrututa 
começou a ser montada 
na tarde desta quarta-fei-
ra (14), no Calçadão da 
Avenida 15 de Novembro. 
O evento literário tem in-
ício amanhã (15) e vai até 
30 de setembro, sempre 
das 8h às 20h.

A Feira Popular do Liv-

ro é uma iniciativa que 
tem alcançado diversas 
cidades brasileiras, com o 
intuito de promover a lit-
eratura e incentivar a lei-
tura. Sua atividade prin-
cipal é a comercialização 
dos produtos a preços 
acessíveis. 

De acordo com o 
secretário de Cultura & 
Turismo, Renato Carlini, 
a parceria beneficiará a 
Biblioteca Municipal com 
uma doação de 100 liv-
ros. “Uma iniciativa que 
vai integrar a comuni-
dade escolar e população 

nogueirense, e que ainda 
promoverá turismo du-
rante os quase 15 dias de 
evento”, disse. 

Segundo a organi-
zação, a feira será palco 
para o encontro das prin-
cipais editoras, livrarias 
e distribuidoras do país, 
apresentando seus mais 
importantes lançamentos 
para aproximadamente 
1.200 títulos com descon-
to de até 70% do preço de 
capa. 

As temáticas e gêner-
os das obras são dos mais 
variados, incluindo filo-

sofia, literatura, mangá, 
quadrinhos, infantis, de 
culinária e muitos outros. 
A Feira Popular do Livro 
é aberta ao público e des-
tinada a todas as faixas 
etárias.

SERVIÇO
Feira Popular do Livro
Quando: 15 a 30 de se-

tembro
Horário: 08h às 20h
Local: Calçadão da Av. 

15 de Novembro, no Jar-
dim Planalto

Aberta ao público e 
destinada a todas as faixas 
etárias
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Não perca, no do-
mingo, 25 de setembro, 
a Cooperativa Veiling 
Holambra e Sicredi, 
com o apoio da Pre-
feitura Municipal de 
Santo Antônio de Pos-
se, realiza a caminhada 

cooperatividade, com 
intuito de arrecadar 
alimentos e produtos 
de limpeza para o Lar 
São Vicente de Paulo e 
a Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcio-
nais (APAE).

Confira a agenda do 
evento:

8h – Troca de cami-
setas

9:40h – Aquecimen-
to

10h – Largada
Local: Praça da Igre-

ja Matriz – Santo An-
tônio de Posse (Rua 
Santo Antônio, 355, 
Centro)

Para mais informa-
ções entre em contato 
através do telefone (19) 
3802-9350.

Santo Antônio de Posse é palco 
de mais uma edição da caminhada 

Cooperatividade


